

EL ALCAZAR

ORGANO DE LOS REQUETÉS

Redacción y Administración: Plaza de San Vicente, 6, principal

Año I

Toledo 31 de Octubre de 1936

Núm. 92

Eduardo VIII, declara que su país será neutral El domingo, en Milán, Mussolini pronunciará un discurso importantísimo

José María Pemán visita la Redacción de EL ALCAZAR

Ayer, a última hora de la tarde, disfrutamos una íntima alegría que pregonamos hoy con orgullo. Don José María Pemán, uno de los gloriosos españoles que no precisan de adjetivos, nos hizo el honor de visitar nuestra Redacción y departir benévolutamente con nosotros, ocupando, con la encantadora modestia que realza aún más sus méritos, uno de los puestos que habitualmente llenan los redactores en la mesa de trabajo.

Durante la honrosa visita estuvieron presentes, además del pleno de la Redacción, el jefe provincial tradicionalista, señor González de Gregorio, y el capitán de Requetés, señor Sanz de Diego, todos los cuales hicieron los honores de la casa al insigne orador y poeta, así como a sus distinguidos acompañantes los señores Domecq, el redactor de «A B C», señor Sánchez del Arco y el señor Isasi.

El señor Pemán pidió una colección de EL ALCAZAR, y repasándola atentamente, dedicó a nuestro periódico elogios muy expresivos, que le agradecemos profundamente. Al hojear el primer número, mientras se informaba de que apareció el mismo día en que las tropas nacionales irrumpieron en Toledo, se mostró gratamente sorprendido, de especial modo al enterarse de la perentoriedad con que hubo que organizar los elementos tipográficos, escribir los originales y efectuar la tirada a mano por no disponerse aquel día de energía eléctrica para el motor de la máquina.

Una atención más tuvo el excelso escritor para EL ALCAZAR. A requerimiento de los jefes del periódico, tomó una cuartilla del rimero preparado para los redactores, y rápidamente trazó unas líneas, acertadas como suyas, para utilizarlas como autógrafa en este mismo número.

Naturalmente, quisimos ofrecer al señor Pemán un obsequio, como es de rigor cuando una relevante personalidad, y sobre todo, un gran patriota enaltece con su visita la Redacción de un periódico. Pero el Jerez se retrasaba—¿cómo no ofrecer al eminente andaluz una copa de Jerez?—, y como él advirtiese nuestra impaciencia, procuró amablemente tranquilizarnos.

—Gracias es lo mismo—nos dijo—. ¡Si yo no bebo!

—No se trata de beber—dijo el señor Clara—, sino de brindar; esto es, de la fórmula clásica del brindis.

—¡Ah, pues brindemos entonces con las manos enlazadas!

—¡Por España siempre!—exclamó entonces el señor Claramunt, estrechando la mano del poeta.

—¡Siempre por España!—replicó Pemán con su acento característico.

Pero el Jerez llegó al fin, con la añadidura de unas pastas toledanas, y entonces el brindis, ya en el patio de la Comandancia de Requetés, se hizo, como es usual, copa en mano.

—¡Por España y por Toledo!—exclamó el señor Claramunt!

—¡Y por vuestro periódico EL ALCAZAR!—comentó el agasajado.

Con el señor Pemán compartieron también el obsequio los jefes de Requetés, ya mencionados; la Redacción en pleno, y algunos «boinas rojas» que se habían incorporado al grupo para contemplar de cerca al eximio visitante.

Y cuando el señor Pemán, despedido por todos con el cariño que merece, se retiraba de la casa de los Requetés y de EL ALCAZAR, irrumpían presurosos de las salas contiguas al patio otros «boinas rojas» y bellas «Margaritas» de las que dedican varias horas de la tarde a confeccionar prendas de abrigo para los jóvenes tradicionalistas en campaña. No habían advertido hasta entonces la visita del preclaro orador español a la casa, y al llegar hasta ellos la grata nueva, salían al patio exclamando:

—Pero, ¡si es Pemán!

Y ya rodeado de un grupo muy numeroso, que le halagaba con palabras entusiastas y miradas admirativas, Pemán se despidió de todos y partió hacia otras atenciones e inquietudes patrióticas.

Que Dios siga inspirando privilegiadamente su pluma y su verbo maravillosos al servicio de España y de sus imprecederas tradiciones.

Principales hechos de armas del Ejército español desde que comenzó la campaña

En las provincias de Madrid, Alava, Segovia: Se ha conquistado totalmente la provincia de Avila, y principalmente se venció en el «Alto de León», Robledo de Chavela, San Martín de Valdeiglesias, Navalperal de Pinares, Cebreros, El Tiemblo, Puerto y pueblo de Somosierra, Rascafría, Navas del Rey, Aldea del Fresno, etc...

Provincia de Toledo: Está conquistada toda la margen derecha del Tajo y se venció al enemigo en Puente del Arzobispo, Talavera de la Reina, Escalona, Maqueda, Santa Cruz de Retamar, Oropesa, Torrijos, Almorox, Illescas, Boróx, etc., liberando Toledo y a los defensores de su Alcázar.

Provincia de Badajoz: Conquistada toda la provincia, derrotándose al enemigo principalmente en la capital, Mérida, Almendralejo, Frejenal de la Sierra y Jerez de los Caballeros.

Provincia de Guadajara: Se avanza sobre la capital de la provincia y se ha conquistado Hien-delaencina, Atienza, Sigüenza.

Provincia de Huelva: Dominada la provincia, venciendo la única resistencia que hubo en la zona minera de Riotinto.

Provincia de Córdoba: Se derrotó al numeroso enemigo que presionaba sobre la capital, y además en Villaviciosa, Cerro Muriano y en toda la zona minera de Puertollano y Pueblonuevo del Terrible.

Provincia de Zaragoza: Se rechazó al enemigo hacia Cataluña, venciendo en Belchite, Lecina, Perdiguera y otros puntos de la provincia.

Provincia de Teruel: Entre otros varios puntos se derrotó al enemigo en Corbalán.

Provincia de Huesca: Se liberó a la capital de provincia de la amenaza de los marxistas, rechazándose vencidos en dirección a Lérida.

Provincia de Guipúzcoa: Conquistada por el Ejército toda la provincia y venciendo principalmente en Tolosa, San Sebastián, Irún, Behobia, Azpeitia, Mondragón, Orío, Zumaya, Elgoibar, Plasencia de las Armas, Vergara, etc...

Provincia de Asturias: Liberada la capital del cerco puesto por los mineros marxistas y conquistada más de la mitad de la provincia, librándose de acciones principalmente en Grado, Tineo, Luarca, Monte Naranco, Salas y otros muchos.

Han sido bombardeadas por nuestra Escuadra, Barcelona y Valencia, y se domina completamente el Estrecho de Gibraltar.

La Aviación ha bombardeado Madrid (varias veces), Málaga, Bilbao, los aeródromos de Getafe, Villalba, Cuatro Vientos, Barajas, Málaga y otros varios.

No argumentamos con falsedades. Todo es fácilmente comprobable. El que esto lea y esté en la zona marxista, debe tratar de comprobar la veracidad, y si así lo hace comprenderá que los dirigentes le engañan y ocultan la verdad.

Mi saludo cordial para Toledo y para el periódico EL ALCAZAR y un viva España! que pronto espero dar por algún número un autógrafa madrileño
¡José M^o Pemán
30- octubre - 1936